
 
Intervento	al	M.M.	no.	32	riguardante	la	richiesta	di	un	credito	di	CHF	330'000.-,	per	l’installazione	
di	un	impianto	fotovoltaico	presso	la	Scuola	dell’Infanzia	ai	Saleggi	sull’edificio	esistente	e	sul	
nuovo	blocco	di	due	sezioni	di	prossima	esecuzione.		
	
(pier	mellini	–	26.09.2022)	
	
Egregio	signor	Presidente,	signor	Sindaco,	signora	Municipale,	signori	Municipali,	care	colleghe	e	
stimati	colleghi,	
	
il	presente	Messaggio	è	la	logica	continuazione	di	quello	proposto	in	occasione	dell’ultima	seduta	
di	Consiglio	comunale	che	riguardava	la	posa	di	un	impianto	fotovoltaico	sul	tetto	della	palestra	
delle	scuole	elementari	dei	Saleggi.	

Lo	stesso	è	da	ascriversi	alla	politica	energetica	scelta	dal	Municipio	per	poter	giungere	a	fine	
legislatura	di	disporre	di	una	copertura	del	30%	di	energie	rinnovabili	per	il	consumo	energetico	
negli	stabili	comunali.	

Prossimamente	saremo	pure	chiamati	a	risolvere	sulla	proposta	contenuta	nel	Messaggio	41	
ovvero	la	posa	di	pannelli	fotovoltaici	sul	nuovo	tetto	dello	stadio	del	Lido.	

A	questa	politica	bisognerà	in	un	futuro	prossimo	intervenire	anche	su	altri	aspetti	quali	la	
riduzione	del	traffico	delle	auto	in	favore	dei	mezzi	di	trasporto	pubblico,	la	diminuzione	di	
parcheggi	a	favore	di	strade	car	free,	piste	ciclabili,	percorsi	pedonali	e	l’introduzione	di	zone	a	
traffico	limitato	o	del	tutto	pedonalizzate	ad	esempio	nel	centro	storico.	

Al	proposito	si	auspicano	un	miglioramento	dei	percorsi	casa-scuola	e	interventi	drastici	per	
eliminare	il	traffico	di	“accompagnamento”	mattutino	e	pomeridiano	fino	all’entrata	delle	sedi	
scolastiche.	

Ma	non	voglio	dilungarmi	oltre	anche	se	reputo	che	il	discorso	del	contenimento	del	traffico	
debba	essere	affrontato	in	maniera	diversa,	ma	ci	sarà	il	tempo	di	affrontare	questo	argomento	
nell’immediato	futuro.	

Un’ultima	considerazione	è	rivolta	all’inizio	dei	lavori	per	la	costruzione	di	queste	nuove	aule.	

Ricordo	che	il	2	novembre	2015	il	Municipio	licenziava	il	Messaggio	82	per	la	realizzazione	di	due	
sedi	di	scuola	dell’infanzia	presso	la	sede	della	scuola	elementare	dei	Saleggi,	approvato	da	questo	
consesso	nella	seduta	del	15	febbraio	2016.	

In	seguito,	il	26	ottobre	2016,	usciva	il	Messaggio	10	per	l’allestimento	di	un	concorso	di	
progettazione	di	ampliamento	della	sede	di	scuola	dell’infanzia	dei	Saleggi,	approvato	dal	Consiglio	
comunale	il	29	gennaio	2018.	

Infine,	ed	è	storia	recente,	il	credito	di	oltre	4	milioni	per	la	progettazione	definitiva	del	23	
dicembre	2021	e	accettato	il	28	marzo	2022.	

Perché	questo	breve	istoriato?	Innanzitutto	per	rendersi	conto	di	come	i	tempi	della	politica	siano	
troppo	lunghi:	oltre	sei	anni	per	giungere	alla	conclusione	dell’iter;	nel	frattempo	la	sede	della	SE	
dei	Saleggi	ha	urgentemente	bisogno	di	aule	a	causa	dell’aumento	del	numero	degli	allievi,	da	qui	
la	necessità	di	iniziare	i	lavori	al	più	presto	possibile	in	considerazione	di	come	la	situazione	nelle	
nostre	scuole	è	diventata	delicata:	mancano	aule	alla	sede	dei	Saleggi,	il	numero	di	allievi	e	allieve	
che	frequentano	le	mense	supera	di	gran	lunga	il	limite	massimo	e	la	soluzione	adottata	
ultimamente	per	gli	allievi	di	Solduno	si	far	capo	al	vecchio	San	Carlo	non	può	considerarsi	
ottimale	e	soprattutto	rappresenta	una	situazione	provvisoria.		



Un	primo	passo	dovrebbe	essere	quello	di	rivedere	i	principi	che	regolano	l’iscrizione	alla	mensa,	
definirne	le	priorità	e	rispettarle,	ma	più	in	generale	procedere	con	un’analisi	generale	dei	bisogni	
immediati	delle	nostre	scuole.	

Termino	qui	questo	excursus,	chi	mi	sembrava	necessario,	e	vi	invito	ad	accettare	il	Messaggio	così	
come	presentato.	

Porto	naturalmente	l’adesione	del	gruppo	che	rappresento.	

		

	

	


